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I MUNICIPALIDAD DE GRANEROS 

 

SESION Nº 134 ORDINARIA 
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE GRANEROS 
MIERCOLES 28 DE SEPTIEMBRE DE 2011 

Realizada en Casa del Adulto Mayor 
 

ACTA 
 
Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de Graneros, de fecha 28 de septiembre de 2011, con 
asistencia de las Sras. y Sres. Concejales: 
 
Sr. Pedro Antonio Pereira Aguilera. 
Sra. Ximena Jeldres Astudillo. 
Sr. Juan Carlos Reyes Aliste. 
Sra. Raquel Campos Puentes. 
Sr. Miguel Gutiérrez Lazo. 
 
Inasistencia: 
Sr. Carlos Ortega Aedo. (Licencia Médica) 
 
 
El Alcalde, Sr. Juan Pablo Díaz Burgos, da inicio a la Sesión, en nombre de Dios, a las 09:30 horas, 
en casa del Adulto Mayor. 
 
 
ENTREGA DE ACTAS 
Se hace entrega de las Actas Nº128 y Nº129, de fechas 17 y 24 de agosto de 2011 respectivamente, 
de las cuales se recibirán observaciones hasta la próxima Sesión Ordinaria, momento en que se 
darán por aprobadas. 
 
APROBACIÓN MODIFICACIÓN DE INICIATIVAS PMG 2011 DEPARTAMENTO DE 
ADMINISTRACIÓN DE EDUCACIÓN MUNICIPAL - DAEM 
La Jefa del Departamento de Administración de la Educación Municipal –Daem, Sra. Jessica Vilches, 
informa que, respecto de las Iniciativas del Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión Año 
2011, aprobadas en su oportunidad por el Concejo, permanentemente están sujetas a evaluación 
por lo que en esta oportunidad se informa que éstas se encuentran modificadas necesitándose de la 
aprobación del Concejo para actualizarlas, quedando éstas de la manera que se expresan en el 
Memorándum Nº559, de fecha 28 de diciembre de 2011 de Directora del Daem: 
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El Concejal Sr. Reyes, plantea que incorporar tecnología de Internet a determinadas escuelas 
rurales es generar expectativas en cuanto a la mantención de estos establecimientos en el futuro e 
inquietud, respecto de lo cual la Directora del Daem responde que esta será una decisión que, en su 
momento, deberá tomar el Concejo. El Sr. Alcalde, somete la modificación solicitada por le Directora 
del Daem, generándose el siguiente Acuerdo: 
 
Acuerdo Nº1: El H. Concejo, Acordó, por la unanimidad de las Sras. y Sres. Concejales presentes en la Sala, 
Sr. Antonio Pereira Aguilera, Sra. Ximena Jeldres Astudillo, Sr. Juan Carlos Reyes, Sra. Raquel Campos 
Puentes y Sr. Miguel Gutiérrez Lazo, Aprobar las modificaciones al “Fondo de Apoyo a la Gestión 
Municipal en Educación 2011: 

 
CAPACITACION A LOS ASISTENTES DE LA EDUCACION EN MEDIACION Y 
RESOLUCION DE CONFLICTOS   

10.150.000 

SANEAMIENTO CONEXIÓN ALCANTARILLADO PARA LA ESCUELA DE 20.000.000 
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TUNICHE, QUE INCLUYE: 

 ELABORACION DE PROYECTO APROBADO PARA CONEXIÓN 

 EJECUCION DE CONEXIÓN A LA RED PUBLICA 

 MODIFICACION DE RED INTERNA 

JORNADAS DE REFLEXION Y CAPACITACION PARA PADRES Y APODERADOS 
SOBRE TEMAS DE INTERES EN LA FORMACION INTEGRAL DE SUS HIJOS. 
(ETAPA INICIAL CON SUBCENTROS Y REPRESENTANTES DE CONSEJOS 
ESCOLARES 

3.000.000 

LABORATORIO DE IDIOMAS COLEGIO SIXTO MENDEZ PARADA 35.000.000 

ESTUDIO PARA FACTIBILIDAD DE CONEXIÓN INTERNET EN 4 
ESTABLECIMIENTOS RURALES 

1.000.000 

INSTALADOR DE CAPTADOR DE SEÑAL QUE ASEGURE CONECTIVIDAD A 
INTERNET EN LOS 4 ESTABLECIMIENTOS RURALES 

10.000.000 

CONTRATACION DE PROFESIONAL PARA SEGUIMIENTO, MONITOREO Y 
EJECUCION DEL FAGME 2011, EN TODAS SUS ETAPAS INCLUYENDO LAS 
RENDICIONES (PERIODO MARZO A DICIEMBRE 2011 

7.557.984 

CAPACITACION A DOCENTES DEL 1° CICLO BASICO Y EDUCADORA DE 
PARVULOS EN EL USO DE TECNOLOGIAS DE LA INFORMATICA PARA 
OPTIMIZACION DE LOS PROGRAMAS DE TEC¨S Y TIC¨S 

3.000.000 

PLAZAS ACTIVAS PARA DOS ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES DE LA 
COMUNA 

10.850.984 

TOTAL 101.557.984 

 

 
APERTURA DE CUENTA MUNICIPAL DE CUATRO PROYECTOS DEL “PLAN DE 
REPARACIONES MENORES 3” MINISTERIO DE EDUCACIÓN 
El Sr. Alcalde solicita la aprobación de apertura de las respectivas cuentas presupuestarias de 
cuatro proyectos financiados por el “Plan de Reparaciones Menores 3” del Ministerio de Educación, 
tomándose el siguiente Acuerdo: 
 
Acuerdo Nº2: El H. Concejo, Acordó, por la unanimidad de las Sras. y Sres. Concejales presentes en la Sala, 
Sr. Antonio Pereira Aguilera, Sra. Ximena Jeldres Astudillo, Sr. Juan Carlos Reyes, Sra. Raquel Campos 
Puentes y Sr. Miguel Gutiérrez Lazo, Aprobar la Apertura de Cuenta Municipal de Cuatro Proyectos del 
“Plan de Reparaciones Menores 3”, financiados por el Ministerio de Educación. 

 

Nombre Establecimiento 
Aporte 

Mineduc 

Aporte 

Propio 

Aporte 

Terceros 

Monto 

Proyecto 
Nombre Proyecto 

Escuela Sixto Mendez 

Parada 
7.996.500 888.500 0 8.885.000 

Reparaciones Menores Colegio 

Sixto Méndez 

Escuela Municipal De 

Tuniche 
5.190.185 0 0 5.190.185 

Reparaciones Menores Colegio 

Tuniche 

Liceo Profesor Misael 

Lobos Monroy 
18.429.614 2.047.735 0 20.477.349 

Reparaciones Menores Liceo 

Misael Lobos Monroy 

Colegio Antonio Trdan 

Arko 
9.393.727 0 0 9.393.727 

Reparaciones Menores Colegio 

Antonio Trdan 

 
 
INFORME PROGRAMA MEJORAMIENTO DE BARRIOS LA COMPAÑÍA. 
El Encargado de Proyectos Municipales, Sr. Juan Núñez Valenzuela, da a conocer que el día de 
ayer se realizó reunión con el Comité Técnico de la Cooperativa de Agua Potable Rural de La 
Compañía, con la Municipalidad, el Jefe de la Unidad de Control Regional de la Subsecretaría de 
Desarrollo Regional y de la Consultora Macrocap, oportunidad en la que realizó revisión completa del 
proyecto. Luego de la reunión con la Cooperativa se desarrolló otra con 80 alumnos de Liceo 
Profesor Misael Lobos Monroy en Graneros, para informarles del trabajo de difusión en que ellos 
participarán del proyecto, lo que se realizará en terreno a donde se desplazarán en locomoción que 
dispondrá la Municipalidad. Hace entrega de borrador del folleto que se distribuirá, para ser revisado 
por el Concejo. 
 
La Directora de Obras Municipales, Sra. Carolina Macías Aguilera, complementa la información 
entregada por el Sr. Núñez en el sentido que el contrato con la Consultora Macrocap se reanudó el 
21 de este mes y la Consultora entregó una programación que tiene como primera entrega del 
Informe en 80 días más, diciembre próximo, oportunidad en que entregarán el segundo informe 
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relativo a proyectos de mayor detalle del sistema de alcantarillado, de agua potable, el catastro 
completo, los proyectos de arquitectura de las casetas sanitarias, y de los pavimentos. El término de 
contrato está programado para julio de 2012. Además, la Consultora deberá realizar la Declaración 
Ambiental incluida en el contrato. Respecto del proyecto de alcantarillado no había avance ya que la 
empresa necesitaba los terrenos de las plantas elevadoras, de lo cual la consultora durante los 
próximos días hará entrega del informe técnico de respaldo. Respecto de los pavimentos el 
municipio tiene pendiente la definición de los anchos de los perfiles de las calles que se van a 
intervenir, de lo cual se debe aprobar un mínimo de 6ml de ancho, no menos, pero existe la dificultad 
que en la zona donde intervendrá el proyecto existen pasajes con menos de esa cantidad de metros. 
Una alternativa para superar el problema es generar una primera etapa del pavimento, de una mitad, 
y posteriormente desarrollar completamente el proyector, esto, para no retrasar el avance del 
proyecto. La Directora de Dom, sugiere la realización de Sesión Extraordinaria de Concejo para 
analizar el proyecto de pavimentos y de alcantarillado. El Concejal Sr. Gutiérrez, expresa que 
antiguamente los vecinos del sector rural se ponían de acuerdo para hacer los caminos lo que no 
podía tener control y es una situación que hay que entender. La Concejala Sra. Ximena Jeldres, 
expresa que cuando se trate el tema de los pavimentos se invite al Director de Obras y Secplan de 
Codegua. El Concejal Sr. Gutiérrez, dice que será bueno no tener tanta rigidez respecto de los 
pavimentos ya que algunos pasajes tienen más de 100 años de existencia.  
 
El Sr. Alcalde, expresa que el lunes próximo se efectuará Sesión Extraordinaria para analizar la 
situación de los pavimentos a incorporar en el proyecto y del tipo de Planta de Tratamiento que se 
instalará (lombricultura o lodos activados), para lo cual la Directora de Dom, invitará a la sesión, al 
ingeniero de la Consultora Macrocap. El Vicepresidente de la Cooperativa de Agua Potable Rural de 
La Compañía, Sr. Washington Maldonado, expresa que, incluso, antes de profundizar en los 
proyectos de los pavimentos, se hace necesario contar con las plantas elevadoras y de tratamiento 
de aguas servidas, también, que la Consultora Macrocap no continuará con el catastro, ante esto, el 
Sr. Alcalde expresa que será bueno revisar el contrato con la Consultora. La Directora de Dom, 
solicita a los directivos de la Cooperativa que será bueno que a futuro en aquellas cosas donde 
existan distintas miradas sobre el proyecto, analizarlas en conjunto para, luego, informar al Concejo 
con una sola voz. 
 
El Sr. Alcalde, informa que no se dará curso a la Subvención Municipal a la Cooperativa de Agua 
Potable Rural La Compañía para el pago de los encuestadores ya que se encontró la fórmula de 
contratarlos directamente. 
 
 
APROBACIÓN DE SUBVENCIONES MUNICIPALES 
El Sr. Alcalde, informa de solicitudes de Subvenciones Municipales realizadas por organizaciones de 
la comunidad, de las cuales solicita su aprobación lográndose el siguiente acuerdo: 
 
Acuerdo Nº3: El H. Concejo, Acordó, por la unanimidad de las Sras. y Sres. Concejales presentes en la Sala, 
Sr. Antonio Pereira Aguilera, Sra. Ximena Jeldres Astudillo, Sr. Juan Carlos Reyes, Sra. Raquel Campos 
Puentes y Sr. Miguel Gutiérrez Lazo, Aprobar el otorgamiento de Subvenciones Municipales a las 
siguientes diez organizaciones comunitarias: 
 
* Club Deportivo Chiprodal   $770.000.- Extraordinaria. 
* Junta de Vecinos Las Mercedes  $820.000.- Extr. Compra de Terreno. 
* Agrupación Tertuliando en el Recuerdo  $100.000.- Extr. Tertulia 30/09/11. 
* Agrupación Cultural Formación de Valientes $300.000.- Extr. Pago Arriendo Casa Rehabilitación 

Sta. Margarita. 
* C.D. San Ramón $1.310.000.- Extraordinaria. 
* Junta de Vecinos Buenos Amigos $390.000.- Extr. Proyecto Municipal Pago Maestro 

Construcción Sede. 
* C.D. Santa Ana $1.190.000.- Extraordinaria. 
* Club de Rayuela San Pedro $100.000.- Ordinaria. 
* Conjunto Folclórico Tierra Joven $100.000.- Ordinaria. 
* D.D. Real Capricornio $900.000.- Extraordinaria. 
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Respecto de la Subvención a la Junta de vecinos Las Mercedes, ésta se destinará para comprar al 
Servicio Agrícola Ganadero la plaza, menos el cuadrado donde está la copa, lo cual quedará a 
nombre de la Municipalidad.  
 
 
PROGRAMACIÓN DE INTERCAMBIO DELEGACIÓN DE ALCALDES, CONCEJALES Y 
AUTORIDADES BRASILEÑAS, OCTUBRE DE 2011, EN EL MARCO DEL “PROTOCOLO DE 
HERMANAMIENTO SUSCRITO ENTRE LAS ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS DE PLANALTO SUR 
DE SANTA CATARINA Y LA MUNICIPALIDAD DE GRANEROS EL 15 DE JULIO DE 2008”. 
El Sr. Alcalde, informa que desde los días 8 al 15 de octubre, tendremos la visita de 36 integrantes 
de delegación de Brasil compuesta por Alcaldes, Concejales, Empresarios y Profesionales quienes 
serán recibidos por la Municipalidad. El día 8 se les ofrecerá un almuerzo en la sede de la Población 
Covigra y en la tarde participarán de visita a los carruajes del Sr. Edwards y la Iglesia de La 
Compañía, posteriormente una cena en la misma sede de Covigra. El domingo 9, se visitará el 
balneario de Pichilemu. El lunes 10, participarán de una exposición de Prodesal Municipal, almuerzo 
en la casa de La Cueca y por la tarde participarán de actividades de la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos y cena en la casa de La Cueca. El martes 11, se visitará Valparaíso y el miércoles serán 
recibidos por el Concejo Municipal, un almuerzo y se realizarán visitas de acuerdo a las 
especialidades de los visitantes y por la noche cena en la Casa de La Cueca. El jueves 13, se 
visitará el Campamento de Sewell, en la tarde realizarán Schopping en la ciudad de Rancagua y por 
la noche, cena en la Casa de la Cueca. El viernes, se visitará el Palacio de la Moneda, por la tarde 
será libre y por la noche cena en la Casa de La Cueca. El sábado retornarán, temprano a Brasil. El 
Sr. Alcalde invita al Concejo a participar de todas las actividades que deseen del programa y de las 
reuniones preparatorias de la visita.  
 
 
ENTREGA DE CHEQUES DE SUBVENCIONES MUNICIPALES 
Se hace entrega de cheques a las siguientes organizaciones comunitarias: 
 

 Agrupación de Profesores Jubilados. 

 Agrupación de Amigos del Padre Jacques Sevin. (No asistieron). 

 Agrupación Social Cultural Deportiva Fitness. 

 Agrupación Coordinadora Gremial y Social Graneros. 

 Agrupación Cultural Fonderos de Graneros. 
 
 
 

El Sr. Presidente del Concejo, cierra la Sesión, siendo las 10:50 horas. 
 
 
 
 
 
 
                Octavio Rodríguez Aguilar   Juan Pablo Díaz Burgos 
                      Secretario Municipal    Alcalde 
 
JPDB/ORA/ora 


